
2022年度　富士市民大学前期ミニカレッジについて感想、要望、意見等（自由記載）※一部抜粋

＜世界遺産で知る世界―地理・歴史・文化・政治＞

＜宇宙で知りたい３つのこと～ブラックホール、宇宙の始まりと終わり、宇宙人～＞

＜表現力アップ！読み聞かせ・話し方講座　～プロから学ぶ「表現の楽しさ」「言葉の大切さ」「日本語の美しさ」～＞

・楽しく過ごすことができてよかったです。次へのステップアップになりました。元気をもらえました。ありがとうございました。

・この講座をまた開いて欲しいです。

・毎週火曜日が楽しみで勉強になりました。ありがとうございました。引き続き勉強します。

・学ぶことが楽しかったです。９回の講座が足りないと感じるくらいです。コロナも心配ですが、受講生同士の交流ももう少し欲しかったで
す。

・大学の講義のようで懐かしく感じた。絵とか写真がたくさんあると楽しいと思う。興味をそそる。

・とても興味深いテーマの講座がたくさんあり、人数制限の枠をもう少し広げてほしい。

・すべての地域に行ったことが無く、またこれからもいけないだろうと思うけれど、世界にはいろいろな価値観や生活があるのだと知れて
よかったです。ありがとうございました。

・世界文化遺産の歴史背景を明暗、表裏から知ることができました。

・初めての参加でしたが、なんとなく宇宙に興味がある程度でしたが、物理学の本や、宇宙に関する本を図書館で借りて読みあさってい
ます。また天体観測にも興味を持ち始め、手始めに双眼鏡を買って星を見ています。とても楽しかったです。

・今回初めての受講でしたが、若いころから興味がありながら、自分では学んでこなかった分野の講座に触れられて、大変よかった。

・なかなか聞くことのない宇宙のいろいろを聴かせていただき、ありがとうございました。今後もこのような企画があれば参加したいと思
います。

・興味を引く内容でよかった。同様の内容の再実施を望む。

・古文書（漢文調）ベースの説明では、難しく感じたところも一部にありましたが、全体としてはわかりやすい説明でした。

・今回の歴史講座、歴史史実から見るのも面白かったが、文化的に見るのも、視点が変わりおもしろかった。人物像にふくらみが出たよ
うに思う。

・最近になり、歴史に興味が出てきた私です。どうにか講義について行けるように、家で復習し楽しくなりました。今後ともよろしくお願い
いたします。

・１人で積極的にできないので、計画を企てて提供してくださることにありがたく、待っています。またやってください。

＜市民歴史講座「海道一の弓取り　今川義元」＞



・とても楽しかったです。久しぶりにこういう講義を受けることができて、本当に良かったです。終わってしまうのが寂しいです。また次の
機会にもぜひ応募したいです。ありがとうございました。

・毎年市民大学前期ミニカレッジを楽しみにしています。これからも長く続きますように！

・国宝源氏物語講座を受講しました。豊富な資料をご用意いただき、内容の濃い解説をいただきました。

・古文書を読みたいので、文字の読み方講座のようなものをやっていただけると嬉しいです。

・絵の構成や詞書の書かれ方に、その場面の状況や人物の心情など多くの情報が込められていることがわかりました。当時の人たち
が物語をどう読んでいたのか想像しながら絵巻きを見ると、とても興味深いと思いました。

＜防災講座「天災を理解し、身を守る～予測不可能な災いに備えて～」＞

＜文学講座「国宝『源氏物語絵巻』の世界に触れる」＞

・災害時の心理とパニック、ストレスについて、自分の知らなかったことを知ることができた。被災者への接し方にとても参考になった。

・今年も受講することができ、自己啓発することができたと感謝しています。これからもできる限り受講したい。

・“実地研修”地震防災センターに参加させていただきとてもためになりました。これからも時間が許すかぎり参加したいと思います。

・人間力を高めるために大いに役にたつ。社会の変化に対する対応力を強化できる。


